

## TRAINING

## Lösung der Aufgaben

## Sich orientieren

- 1 Uganda, Kenia, Somalia, Indonesien, Ecuador, Kolumbien, Brasilien, Gabun, Kongo, D.R. Kongo
- 2 a) Falsch. Heute leben die meisten Inuit in Häusern und kaufen ihre Lebensmittel im Supermarkt.  
b) Falsch. Die Tuareg wohnen heute zunehmend in Häusern und sind sesshaft geworden.

## Kennen und verstehen

- 3 a) Falsch. Es gibt sieben Kontinente.  
b) richtig  
c) Falsch. Der Nordpol liegt in der Arktis.  
d) Falsch. Afrika liegt zwischen dem Atlantischen und dem Indischen Ozean.  
e) richtig  
f) Falsch. Zwischen Asien und Nordamerika liegen Europa und der Atlantische Ozean bzw. der Pazifische Ozean.  
g) richtig  
h) richtig  
i) Falsch. Ein Jahr hat 365 Tage und 6 Stunden.
- 4 Beim Maßstab 1 : 10 ist die 1-Euro-Münze 10 mal kleiner als in Wirklichkeit (1 : 1).
- 5 a) Planeten  
b) Monde  
c) Erdachse  
d) Äquator  
e) Ozean  
f) Kontinent  
g) ein Jahr bzw. 365 Tage und 6 Stunden  
h) Nordost (NO)
- 6 Durch Krümmung der Erdoberfläche erscheint im Blickfeld des Betrachters am Horizont zuerst die Mastspitze.
- 7 Kontinent, Äquator, Längengrad, Breitenkreis, Ozean

## Methoden anwenden

- 8 Lösungen am Beispiel des Haack Weltatlas, ISBN 978-3-12-828449-1

Stadt	Land	Kontinent	Atlasseite
Reykjavik	Island	Europa	S. 56
Las Vegas	USA	Nordamerika	S. 136
Halmstadt	Schweden	Europa	S. 60
St. Anton	Österreich	Europa	S. 62/63
Peking (Beijing)	China	Asien	S. 94, 98
Wellington	Neuseeland	Australien	S. 126, 211
Rio de Janeiro	Brasilien	Südamerika	S. 148
Mexiko Stadt	Mexiko	Nordamerika	S. 136, 139
Dubai	Vereinigte Arabische Emirate	Asien	S. 110
-	Australien	Australien/Ozeanien	S. 126, 211
-	Südkorea	Asien	S. 94, 96
-	Neuseeland	Australien/Ozeanien	S. 126

## Beurteilen und bewerten

- 9 a) In dieser Erddarstellung rückt der pazifische Raum in den Vordergrund, Europa und Afrika erscheinen „am Rande“. In unseren Atlanten dagegen steht Europa im Mittelpunkt des Betrachters, das ferne Asien rückt an den Rand.  
Es wird also der „eigene“ Teil der Erde in den Mittelpunkt gerückt, das „Fremde“ wird am „Rand“ abgebildet. Diese Art der Darstellung könnte den anderen, an den Rand Gerückten, als überheblich erscheinen. Denn die Auswahl richtet sich nicht nach der tatsächlichen Bedeutung der jeweiligen Länder oder Kontinente, z. B. in Bezug auf Größe, wirtschaftliche Bedeutung oder Bevölkerungsdichte.
- b) In unserer Weltkarte liegt Europa in der Mitte der Karte, weil wir in Europa leben. So können wir angrenzende Länder und Meere am besten erkennen.
- c) Auf einer Weltkarte für Nordamerika und Südamerika lägen diese beiden Kontinente in der Mitte der Karte. Im Osten schließt sich der Atlantische Ozean an. Darauf folgen Europa und Afrika. Im Westen liegt der Pazifische Ozean, Asien und Australien. Die Antarktis befindet sich im südlichen Teil.
- 10 a) am Nordpol  
b) Die Aussage trifft auf Gebiete südlich des Äquators zu.